

a presente obra analiza los orígenes del seguro social en México, a partir de un marco teórico y metodológico sumamente original, consistente en cuatro dimensiones del llamado neoinstitucionalismo histórico: los grandes contextos socioeconómicos, las coaliciones políticas, las comunidades de discurso y los arreglos institucionales al interior del Estado.

El protagonista principal de esta investigación es la Ley del Seguro Social, aprobada en diciembre de 1943. Así, se explora el impacto que tuvo sobre esta legislación la Revolución mexicana y la Constitución de 1917, el proceso de industrialización en las primeras décadas del siglo pasado, así como la Segunda Guerra Mundial.

A partir del uso de la categoría de coaliciones políticas, también se comparan los distintos intentos de aprobación de la Ley durante los gobiernos de Álvaro Obregón, Lázaro Cárdenas y Manuel Ávila Camacho. Asimismo, en el marco de los veinticinco años que transcurrieron para la creación de la institución de protección social más importante de este país, se estudia la evolución de las ideas de seguridad social y su influencia sobre quienes ocupaban los puestos clave dentro de la administración pública mexicana de esos tiempos. Finalmente, el libro ofrece una visión microsocial de las reglas, formales e informales, que permitieron a ciertos personajes la aprobación final de la Ley y la fundación del Instituto Mexicano del Seguro Social.



